

L'Épiphanie du Seigneur

À la fête de l'Épiphanie, nous allons probablement partager la galette des rois, avec la joie de découvrir une ou plusieurs « fèves », souvent de petits personnages représentant les mages, que la tradition populaire a transformés en trois rois venus de continents différents.

Les mages sont avant tout des chercheurs. Ils observent les signes, se laissent interpellés par une étoile et acceptent de quitter leurs habitudes et leurs certitudes. Leur chemin n'est ni simple ni direct. Ils se trompent de route, passent par Jérusalem, rencontrent le pouvoir inquiet d'Hérode. Pourtant, ils continuent d'avancer, car leur cœur est en quête de vérité. En cela, ils nous ressemblent. Nous aussi, nous cherchons parfois Dieu à tâtons, entre doutes, questions et détours.

Arrivés à Bethléem, les mages découvrent un enfant pauvre et fragile, sans apparence de puissance. Et pourtant, ils se prosternent. Ils reconnaissent dans ce petit être la présence de Dieu. Ils offrent l'or, l'encens et la myrrhe : des dons précieux, mais surtout le signe du don d'eux-mêmes. L'Épiphanie nous rappelle ainsi que Dieu ne se révèle pas dans l'éclat du pouvoir, mais dans l'humilité et la simplicité.

Dans notre monde souvent divisé, marqué par les ténèbres de l'indifférence et des conflits, l'Épiphanie nous invite à lever les yeux, à l'exemple des mages. Quelle est notre étoile aujourd'hui ? Peut-être une rencontre, une parole de l'Évangile, un geste de charité qui nous guide vers le Christ. Laissons-nous conduire, sortons de nos sécurités, pour aller à sa rencontre et l'adorer dans l'Eucharistie, dans les pauvres et dans nos frères et sœurs.

Que cette fête fasse de nous des témoins et des porteurs de cette lumière, pour ceux qui cherchent encore, dans l'espérance et la joie.

Bonne fête de l'Épiphanie !

Thadeus Lakra

ECHO PLATEAU



Semaines du samedi 20 décembre 2025 au dimanche 11 janvier 2026 N° 41
4^{ème} dimanche de l'Avent – Mt 1,18-24

Quand je serai grand je ferai Dieu !

C'est ce qu'a répondu, paraît-il, un enfant à une maîtresse qui avait posé à la classe la question : « Quel sera votre métier ? » Oui, pourquoi pas ? Au fond à bien y réfléchir, c'est le métier le plus facile : pas d'apprentissage, pas d'horaires, pas de patron, pas de chômage... et puis pour le reste aussi : tu es tout-puissant, éternel, pas de problèmes de santé, d'argent... pas de problème du tout !

Bref, c'est facile de faire Dieu, et d'ailleurs j'en connais quelques-uns qui sont sûrs qu'ils le feraient mieux que Lui ! Chacun de nous s'est même peut-être surpris à penser parfois : « Si j'étais Dieu j'arrêterai les guerres, je donnerai à manger aux affamés, j'arrêterai les catastrophes naturelles, etc. ».

C'est beaucoup plus difficile de faire l'homme, il faut beaucoup plus de courage, il faut faire face à la vie, à des petites ou grandes peurs, à des petites ou grandes souffrances, aux problèmes de tous les jours, sans avoir à disposition la baguette magique qui résout tout.

Le Dieu des chrétiens semble l'avoir compris, et c'est je crois pour cela qu'à un certain moment il ne s'est plus contenté de faire Dieu (comme tous les autres), mais qu'il a voulu faire l'homme. Depuis on ne peut plus lui rétorquer : « C'est trop facile » ou « Moi aussi, si j'étais Dieu... ». Il s'est fait homme, avec les désirs, les souffrances et les doutes de n'importe quel homme. Lui aussi a pleuré pour la mort d'un copain, lui aussi a douté de Dieu (« Mon Dieu, pourquoi m'as-tu abandonné » ?), lui aussi a éprouvé la douleur.

Fini avec la toute-puissance, l'éternité et tout le tralala ! Voilà un homme faible comme les autres, sujet aux mêmes règles, aux mêmes contraintes.

Suite de l'édito sur la page 2

Et voilà peut-être une des grandes différences entre nous et Lui : nous tous nous ferions un bon Dieu, capables de tant de merveilles, et pleins de bonnes intentions et de magnifiques idées pour résoudre les problèmes de notre monde... sauf peut-être celle de renoncer pour un instant à tous nos privilèges pour aller partager le destin des humains !

Chacun de nous pourrait un jour dire : « Quand je serai grand je ferai Dieu ». Dieu, lui s'est dit : « Quand je serai petit, je ferai homme » !

Rodrigo

Quêtes

20 – 21 déc. : Quête pour nos 3 paroisses

24 - 25 déc. : à l'occasion de la quête de Noël, une partie de votre offrande sera versée au Caritas Baby Hospital de Bethléem

27 - 28 déc. : Quête pour l'enfance malheureuse (Sts Innocents) et nos 3 paroisses

03 - 04 janv. : Quête de l'Épiphanie (aide à des paroisses suisses) et nos 3 paroisses

10-11 janv. : Quête en faveur des mères et des enfants en difficulté et nos 3 paroisses

Défunts

PELLET Marie-Thérèse (1936)	05.12.25	Onex
BUELER Gabriella	08.12.25	EMS Les Mouilles
MINA-CERRUTO Sylvette (1930)	08.12.25	EMS Butini
IANNACONE David Umberto (1994)	16.12.25	Petit-Lancy

Hommage à Madame Sylvette Mina

Sylvette Mina, fidèle paroissienne de Saint-Martin, est décédée le 08 décembre dernier à Butini. Discrète, elle fut très dévouée à son frère Pierre, ancien curé de Saint-Martin. Une célébration de reconnaissance a eu lieu dimanche dernier à Saint-Martin. Nous la portons dans nos prières.

Lettre œcuménique de Noël

La Lettre Œcuménique de Noël 2025 (Eglises Catholiques Romaine, Chétienne, Eglise Protestante et le Rassemblement des Communautés

et Eglises Chrétiennes) sera lue lors des messes du 24 à 23h et du 25 comme dans beaucoup d'églises, un beau signe à vivre ensemble. Elle est aussi disponible sur notre site internet.

Forum

Vous êtes cordialement invités à notre 2ème forum sur le Credo (qui peut se vivre même si vous n'avez pas assisté au premier).

Nous parlerons de Jésus Christ, était-ce vraiment un homme comme les autres ?

Pour le savoir, rendez-vous jeudi 8 janvier à 18h30 à Saint-Martin.

Quand vacances riment avec service

Du 8 au 11 janvier 2026, si vous voyez l'abbé Elvio Cingolani célébrer une messe dans nos trois paroisses ce ne sera pas une hallucination post festivités trop arrosées. En effet, comme il se trouve dans la région pour des vacances, il a accepté de nous dépanner quelques jours pendant ce mois durant lequel notre curé, le père Thadeus, sera dans sa famille en Inde. Bienvenue à lui et merci d'avance de sa disponibilité.

Formation de lecteurs

Nous vous rappelons que tous les lecteurs (anciens et nouveaux) sont attendus pour une formation lors d'une des trois dates à choix:

- Lundi 12 janvier 18h30 Saint-Martin
- Jeudi 19 février 18h30 Christ-Roi
- Lundi 27 avril 18h30 Saint-Marc

Il n'y a pas besoin de vous inscrire (même si vous êtes nouveaux), venez spontanément le jour qui vous convient.

Pourquoi une formation si je suis ancien ?

Parce qu'il est important aussi de bien positionner les micros et de voir les gestes liturgiques en lien avec la Parole.

Merci donc pour votre collaboration.

Secrétariat : ch. de l'Épargne 6, 1213 Petit-Lancy
022 792 17 45 – up.plateau@bluewin.ch
www.paroissescatholiquesonexpetitlancy.ch

Horaire du secrétariat : Lun – Ven : 9h à 12h – Lun après-midi : 13h30 à 17h30
